

BOLETÍN ADUANAS POR DENTRO

ENERO 2023

#ESTAMOSCAMBIANDO NÚM. 55



EDITORIAL

De cara al siglo XXI, para la facilitación de comercio en la República Dominicana, la operatividad de la Dirección General de Aduanas y los *stakeholders*, y sobre todo para el propósito de establecer aquí un *Hub* logístico de clase mundial, la promulgación del Poder Ejecutivo, del Reglamento General de la nueva Ley de Aduanas 168-21, para regular y garantizar la correcta ejecución de esta es, sin dudas, un acontecimiento trascendental, en el que empleó a fondo su liderazgo, el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, en la promoción, el proceso de consultas y en el logro de consensos entre los legisladores, sectores Públicos y Privados.

Contamos, ya, con un instrumento jurídico que hace de nuestra Aduanas una de las más modernas, competitivas e innovadoras de la región, al tenor de las directrices de la Organización Mundial de Aduanas (OMA) y la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Al cierre del 2022, los ingresos por recaudos en la DGA experimentaron un crecimiento debido a una gestión eficiente de los recursos, a través de la implementación de iniciativas innovadoras, programas y proyectos encaminados a esos fines.

Al 31 de diciembre de 2022 la DGA generó ingresos ascendentes a RD\$230,922.67 millones, convirtiéndose en el año de mayor recaudación de la historia, y el primero en sobrepasar la frontera de los RD\$200 mil millones.

A raíz del éxito en las recaudaciones como consecuencia de la instalación de los Rayos X en los puertos de Haina y Caucedo, la institución se apresta a expandir la instalación de esta tecnología también a toda la frontera con Haití, por los frutos positivos logrados. Ya 90 % de la carga que entra a República Dominicana es inspeccionada por Rayos X, lo que ha motorizado un aumento en las recaudaciones, de un 19 % a un 25 %, propiciando el reconocimiento de las aduanas de Estados Unidos, con la que ya tenemos convenio y de la Unión Europea.

¿QUIÉNES SOMOS?

La Dirección General de Aduanas es una dependencia del Ministerio de Hacienda de la República Dominicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, su responsabilidad trasciende el rol recaudador para ser garante, asimismo, de la salud de la población y la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos de entrada y salida de mercancía tiene el deber de solicitar toda documentación y permisos que son requeridos por otras autoridades competentes, según el rubro que se trate, siempre de acuerdo con las leyes, normas y disposiciones legales, con integridad y disposición de servicio.

MISIÓN

Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribuyendo al crecimiento económico y la competitividad de la nación, con una adecuada fiscalización y vigilancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN

Ser una aduana eficiente y moderna que responde de manera oportuna a las exigencias del comercio exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos estándares de calidad, que promueve el cumplimiento normativo, sustentada en la integridad de sus recursos humanos.



Síguenos en las redes sociales:



www.aduanas.gob.do



ADUANAS, EN EL AÑO 2022, RECAUDA 60 % MÁS QUE EN TODO 2019



Al 31 de diciembre de 2022 la DGA ha generado ingresos ascendentes a RD\$230,922.67 millones, convirtiéndose en el año de mayor recaudación de la historia, y el primero en sobrepasar la frontera de los RD\$200 mil millones.

Santo Domingo. - La Dirección General de Aduanas (DGA), informó que, al 31 de diciembre de 2022, los ingresos que ha recaudado ascienden a RD\$230,922.67 millones, siendo esta la primera vez, en la historia de la institución, que se supera la frontera de los 200 mil millones. El año 2022 ha desplazado al 2021 y se ha convertido en el año de mayor recaudación (en este último se recaudó un total de RD\$191,990.57 millones). Los ingresos recaudados a la fecha superan, en un 60 % todo lo recolectado en el año 2019, lo que indica que, se han generado RD\$86,695.98 millones adicionales respecto a ese año.

Un crecimiento acumulado de los ingresos de la DGA que alcanza el 20.28 %, lo que equivale a un cierre de año de RD\$38,941.60 millones, con respecto a lo recaudado en el 2021, representando el 3.7 % del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Los ingresos han experimentado un crecimiento debido a una gestión eficiente de los recursos, a través de la implementación de iniciativas y proyectos; las

nuevas medidas de facilitación del comercio, el seguimiento cercano de los procesos en las administraciones recaudadoras, y a la confianza de los actores del comercio exterior en nuestra gestión y el sano desempeño de la economía dominicana. Respecto a la meta para el año 2022 (RD\$197,355.00 millones), asignada a la institución por el Ministerio de Hacienda, la DGA ha cumplido y sobrepasado por más RD\$33,500 millones, mostrando un cumplimiento de un 117 %.

Alineado a la visión del Gobierno presidido por Luis Abinader, la DGA reafirma su compromiso con el país en la ejecución de sus tareas de ser ente facilitador del comercio, ideando, cada día, nuevas iniciativas para dinamizar el comercio exterior, y mejorar la competitividad logística del país; sin descuidar su rol de organismo recaudador, para continuar eficientizar, los procesos y operaciones propias de sus funciones, que la convierten, hoy, en la fuente de una cuarta parte de los ingresos requeridos por el país para ejecutar el Presupuesto General del Estado.

Aduanas rompe récords en sus recaudaciones históricas

Al 31 de diciembre de 2022, los ingresos que ha recaudado ascienden a:

RD\$230,922.67 millones

Siendo esta la primera vez en la historia de la institución que se supera la frontera de los

RD\$200 mil millones

RD\$86,695.98 millones

se han generado adicionalmente respecto al año 2019.



RD\$38,941.60 millones

son los ingresos adicionales con respecto al 2021.



20.28 %
es la tasa de crecimiento con respecto al 2021.



ADUANAS, FINALIZA EL 2022, SUMERGIDA EN UN PROCESO DE TRANSFORMACIÓN TECNOLÓGICA

La Dirección General de Aduanas informó que el 2022 fue un año de grandes avances tecnológicos para la entidad y que continuarán por el mismo camino en 2023.

Santo Domingo. Durante 2022, en la Dirección General de Aduanas (DGA), se realizaron procesos tendentes a transformar la institución de manera tecnológica, de cara a facilitar el comercio y los procesos logísticos, sin comprometer su seguridad ni la del país.

Luego de un proceso de manifestación de interés, a través de los medios nacionales y de consultoría técnica del más alto nivel, la DGA inició, en noviembre, el proceso de licitación para la compra del nuevo software de gestión aduanera que sustituirá el Sistema de Gestión Aduanera, este procesa todas las operaciones aduaneras del país, y actualmente no se encuentra a la altura ni acorde a los nuevos estándares internacionales de los acuerdos y normativas del comercio.

Durante el inicio de la licitación, Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas, acompañado de los principales gremios empresariales del país, explicó que, el primer paso, para que República Dominicana se

convierta en un *hub* logístico de clase mundial radica justamente en cambiar el corazón de este sistema operativo, con miras a controlar de forma automatizada, rápida y efectiva el proceso de supervisión y fiscalización del levante de mercancías. Así mismo, la entidad recaudadora continuó con la implementación del *Microsoft Dynamics 365*, para optimizar su sistema financiero y administrativo, el cual se encuentra implementado en un 86 %, logrando con este nivel, ahorros significativos.

Asimismo, se tiene una proyección de automatización en los servicios, cuando se implemente en su total capacidad, de 2,500 transacciones diarias que, actualmente, se procesan de forma manual.

Otras implementaciones

Anteriormente, la institución había presentado su nueva plataforma tecnológica de Motor de Riesgo "MOR", el cual consiste en un moderno sistema interno para la fiscalización e inspección de mercancías.



PODER EJECUTIVO PROMULGA REGLAMENTO GENERAL DE LA LEY DE ADUANAS

Esta norma posicionará a RD entre los países más competitivos e innovadores de la región.

Santo Domingo, RD. - El Poder Ejecutivo promulgó el Reglamento General de Aplicación para la nueva Ley de Aduanas 168-21, que regulará y garantizará la correcta aplicación de dicha ley.

La publicación de esta ordenanza por parte del Poder Ejecutivo es un paso más de avance en la reforma y modernización aduanera en materia logística para la República Dominicana, puesto que, con ello, se actualiza y se pone a la vanguardia la legislación nacional, al adoptar buenas prácticas internacionales como lo han hecho otras regiones del mundo.

Así como a la luz de directrices de organismos internacionales en el ámbito aduanero y el

comercio internacional, como la Organización Mundial de Aduanas (OMA), y la Organización Mundial del Comercio (OMC).

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, afirmó que este nuevo marco regulatorio impulsará los planes de República Dominicana de convertirse en el *hub* logístico más importante de la región de las Américas.

“Esta nueva ley y su reglamento nos permitirán colocarnos entre los países de mayor transparencia y eficiencia en las operaciones y actividades de comercio exterior, lo que nos colocará entre las aduanas más competitivas e innovadoras de la región”, expresó Sanz Lovatón.



ADUANAS CELEBRA “DÍA NACIONAL DE LA JUVENTUD” CON ENCUENTRO DE EGRESADOS DE “PASANTÍA”

La inclusión ha sido uno de los aspectos más relevantes del programa, donde personas con discapacidad, se han desarrollado, dentro de la DGA y otras instituciones.

Santo Domingo, R. D. - La Dirección General de Aduanas (DGA), realizó el primer encuentro con 400 jóvenes egresados del programa Pasantía DGA, el cual brinda oportunidades a estudiantes de término, de todo el país, para adquirir experiencia laboral y desarrollar sus aptitudes profesionales.

Al conmemorarse el Día Nacional de la Juventud, Aduanas aprovechó la oportunidad para dar “seguimiento, cara a cara, a la semilla plantada” en los participantes de las seis promociones de pasantes, manteniendo una relación más allá de la estadía en el programa, poniendo herramientas y pensamientos que los ayuden en su desarrollo.

Cada joven, que ha participado en la plataforma, ha sido impactado cambiando radicalmente su pensamiento profesional y convirtiendo su estancia para su inicio en el mundo laboral.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, expresó que, el programa de Pasantía es uno de los que más le llena de satisfacción, puesto que, con esta iniciativa, “se cambia la vida de muchos jóvenes, que son los que están llamados a prepararse, leer, entrenar su mente y a emprender,” a su vez, les exhortó a seguir abriéndose camino, puesto que este es un país con muchas oportunidades.

“No bajen la cabeza, no se rindan, la suerte no existe, se construye, emprendan el camino de una República Dominicana, tierra con una gran riqueza y con una ubicación geográfica estratégica, que puede ser próspera, y por eso hemos apostado a ustedes”.

Aduanas es una institución comprometida con la visión del Gobierno que encabeza, Luis Abinader, donde el apoyo a la juventud es un eje fundamental, razón por la cual nació hace dos años “Pasantía DGA”, herramienta que incentiva la formación de las futuras



En franca camaradería, y junto a varios de los jóvenes del programa “Pasantía DGA”, Aduanas celebró el Día Nacional de la Juventud”.

generaciones del país, quienes harán de nuestra nación un mejor lugar.

Laura Gil, anterior coordinadora del programa “Pasantía DGA”, expresó el reto que supuso crear, desde cero, el espacio que se ha convertido en uno de los buques insignias de la entidad, “pues tenía que ser un programa distinto, incluyente, que además cumpliera con las expectativas de los pasantes y de la institución”.

Gil exhortó a los noveles a que nunca se les olvide el compromiso que tienen con la sociedad y el país: “ustedes son y serán lo que decidan ser. Para dejar un legado tienen que trabajar, porque hay un país que cuenta con ustedes”. “Promoción tras promoción, ustedes han generado un impacto positivo en la institución, razón por la cual, los distintos departamentos solicitan perfiles de los pasantes, puesto que, con sus ideas innovadoras, han marcado un cambio en Aduanas”, acotó Laura Gil.

Panel con “Joven a joven”

La actividad se llevó a cabo en un hotel de la capital se desarrolló el panel “Joven a joven”, moderado por Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos y Martelli Canaan,

coordinadora del programa Pasantía, en donde los egresados Yankerly Reyes, Idaliza Rodríguez y Pedro Mota, contaron sus experiencias y cómo impactó sus vidas, en lo personal y laboral, esta oportunidad.

Pedro Mota, pasante, al finalizar su promoción fue seleccionada pertenecer a la DGA, acotó lo retador que fue el programa, y, sobre todo, “les recuerdo lo que nos enseñaron, que no tener experiencia, no significa que no seamos capaces”.



El humorista Juan Carlos Pichardo y Manny Peralta presentador del evento de egresados de “Pasantía DGA”.



LA DGA PRESENTA SUS AVANCES EN EL TRIGÉSIMO OCTAVO CONGRESO LATINOAMERICANO DE COMERCIO EXTERIOR

Es la primera vez que Aduanas participa en este congreso, donde se abordan las acciones tomadas por la institución para la facilitación del comercio.

Santo Domingo, R. D. - La Dirección General de Aduanas participó en la trigésima octava entrega del Congreso Latinoamericano de Comercio Exterior (CLACE). El evento estuvo orientado a “La Transformación de los Servicios Financieros para el Desarrollo del Comercio Exterior, en el Contexto de la Postpandemia”.

En el Simposio se trató acerca de las ideas y perspectivas de expertos en el área de comercio exterior, economía naranja, comercio electrónico y MiPymes. A su vez, se destacaron los retos y perspectivas de las micro, pequeñas y medianas empresas con la finalidad de impulsar mecanismos que les permitan un mayor acceso al crédito.

Los avances en materia de facilitación de comercio exterior, fueron presentados por el subdirector de Aduanas, Johannes Kelner, quién destacó la modernización de los procedimientos aduaneros respaldados por la nueva Ley de Aduanas 168-21 y su Reglamento de Aplicación, integración de 195 empresas al sistema Operadores Económicos Autorizados Simplificado (OEA simplificado), puesta en marcha de la máquina de rayos X en el Puerto Multimodal Caucedo, la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE), programas como D24H (Despacho en 24 Horas) y Exporta +, al igual que

nuevos acuerdos y normas como los de Global Entry y la norma ISO 37001, sobre el Sistema de Gestión Antisoborno.

“Nos llena de gran satisfacción, decir, que en menos de 300 días logramos que el Congreso aprobara la nueva Ley de Aduanas, tras cuatro



Johannes Kelner, subdirector de Aduanas.



Parte de los asistentes, al conversatorio del Congreso Latinoamericano de Comercio Exterior (CLACE), escuchan atentos los avances de la DGA.

décadas de discusión, la cual, sin duda alguna, impacta el ciento por ciento, de los actores más importantes del sector como son: zonas francas, exportadores, importadores, agentes de aduanas, *Courier*, transportistas y consolidadores”, expresó Kelner.

Al cierre de su exposición, Kelner, enfatizó, que la DGA sigue dando pasos certeros para que República Dominicana se convierta en el *hub* logístico más seguro de clase mundial y confiable de la región.

Con esta participación, la Dirección General de Aduanas, demostró su competitividad dentro de una audiencia que contaba con más de 300 líderes, ejecutivos y expertos del comercio, nacional e internacional, de los que el 75 % estaba compuesto por personas responsables de la toma de decisiones en materia de comercio exterior y de la industria financiera. La actividad que se llevó a cabo en un hotel de la Capital, asistieron conferencistas nacionales e internacionales como

Eduardo Cavallo, economista investigador principal del Banco Interamericano de Desarrollo (BID); Miguel Bustamante, experto DOCDEX certificado por ICC París y avalado por ICC México; Graham Tercero, de Innovación y Transformación Digital, Grupo Lafise.

Así como también, Ángela Albarracín, gerente del Banco de Bogotá; Lilia Marcela Álvarez, asesora en las comisiones de banca y de aduanas del capítulo panameño de la Cámara de Comercio Internacional-ICC Panamá.

También, Alejandro Fernández, superintendente de Bancos de la República Dominicana; Víctor Bisonó, ministro Industria, Comercio y Mipymes de la República Dominicana; Steven Puig, presidente ejecutivo Banco BHD; José Manuel Torres, vicepresidente ejecutivo, Asociación Dominicana de Zonas Francas; Heiromy Castro, director general de Cumplimiento y Gobierno Corporativo, Banreservas, entre otros.



DGA CELEBRA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA ADUANA RECONOCIENDO A ENTIDADES Y COLABORADORES

Sanz Lovatón explicó que la institución se encuentra inmersa en un proceso de formación de una nueva generación de técnicos y profesionales del sector.

Santo Domingo.- La Dirección General de Aduanas (DGA), celebró este jueves el Día Internacional de la Aduana, comprometiéndose a “Acompañar a la nueva generación: promover el intercambio de conocimientos y fomentar el orgullo de la profesión aduanera”, lema trazado por la Organización Mundial de Aduanas (OMA) para el 2023.

Cada año, la Secretaría de la OMA aprovecha esta oportunidad para proponer, a sus miembros, que trabajen sobre un tema que considera relevante para la comunidad aduanera y sus socios.

En el marco de esta celebración, la DGA reconoció a entidades públicas, privadas, y a

colaboradores de la institución, con la entrega de un certificado al mérito, por parte de la OMA.

“La DGA, en la gestión del capital humano, ha implementado iniciativas que nos permiten el intercambio de experiencias y del conocimiento, con el personal de nuevo ingreso y los que ya formaban parte de la organización, lo que ha evitado en buena medida, interrupción en la calidad del servicio y atención eficiente a las necesidades y requerimientos de los usuarios”, destacó el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, por motivo de la ocasión.

Asimismo, resaltó que, actualmente, Aduanas se



Lucía Zorrilla



Carlos Guillermo Flaquer, viceministro del Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes; Alliet Ortega en representación de Intec; Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas; Rdhamés Silverio González, vicerrector de la UASD, y Andy Crespo, representante de APEC.

encuentra inmersa en el desarrollo de programas que le impulsan a formar una nueva generación de técnicos y profesionales del comercio y las aduanas.

Este año, también, se celebran los 70 años de la OMA, una organización orientada hacia la cooperación internacional y el intercambio de conocimientos.

“Se trata de situar al capital humano y, en particular, a la nueva generación, en el centro de la transformación aduanera; un criterio que la OMA defiende desde hace varios años. Los jóvenes funcionarios de la aduana suelen tener cualidades propias, pero necesitan adquirir conocimientos y habilidades específicas y, a menudo, tácitas”, comunicó la OMA a todos sus miembros a través de una carta.

Reconocimientos

Las entidades privadas reconocidas este año fueron el Instituto Tecnológico de Santo Domingo (INTEC) y la Universidad APEC.

Mientras que las entidades públicas galardonadas son el Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes (MICM) y la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

Carlos Guillermo Flaquer, viceministro de Zonas Francas y Regímenes Especiales del Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes, en representación del titular de esa entidad, el ministro Víctor Ito Bisonó, resaltó la apuesta de la actual gestión de la DGA por la tecnología y la eficiencia, para facilitar el comercio y simplificar los procesos sin comprometer la seguridad nacional.

“Este sector de logística, es real transversal a todos los sectores de la economía dominicana y cuando Aduanas logra mejorar y ser más eficiente, está haciendo eficiente a República Dominicana”, añadió Flaquer durante su discurso en nombre de las demás entidades galardonadas.

Colaboradores reconocidos

En tanto que fueron distinguidos, por su excelente labor y antigüedad en la institución

los colaboradores Yanet del Carmen Rodríguez Molina, quien lleva 35 años en Aduanas y se desempeña como inspectora de la sala de pasajeros del Aeropuerto Joaquín Balaguer; Flor María Vilorio Castro de Rivas, con 29 años, supervisora de Caja en el Aeropuerto Internacional de las Américas; César Javier Trinidad de Jesús, con 27 años y técnico en archivo e Isa Elba Solano Jáquez, con 25 años en el área de Fiscalización. También Yvelisse Medina, tiene 22 años y labora en el área de Tesorería; Ivanna Yasmín Ventura Mañón, 11 años en el Centro de Contacto.

Igualmente, Anyi Estefani de Oleo de la Gerencia de Procesos; Lucía Zorrilla, encargada de Operador Económico Autorizado; Deidania Soraya Espaillat, coordinadora de Tecnología; María Laura Baquero, encargada en el área Operativa; Melquiades Cabrera, administrador en el Aeropuerto del Cibao; Noris Nabila Valera, gerente de Atención a Grandes Contribuyentes; Walkiria Estevez de la Gerencia Administrativa; Evelin Marie Cruz, Gerencia de Recursos Humanos; Jessica Drisdaly Julián Valdez del Aeropuerto Juan Bosch y Fausta María Núñez Infante de la Subdirección Administrativa.

“Que sepan que soy feliz en la DGA, que vengo cada día orgullosa, sabiendo que tengo un gran privilegio, que me siento honrada de pertenecer a este equipo, en esta gestión que está haciendo cambios históricos”, expresó Lucía Zorrilla en representación de los colaboradores reconocidos.



Director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón



Parte de los asistentes en el acto de celebración del Día Internacional de la Aduana, realizado en el auditorium de la sede central.



EDUARDO SANZ LOVATÓN: “EL 90 % DE LA CARGA QUE ENTRA EN RD PASA POR RAYOS X”

El director general de Aduanas informó que se apresta a la instalación de Rayos X en la frontera con Haití y Puerto Plata.

Santo Domingo, R. D. - Eduardo Sanz Lovatón Yayo, director general de Aduanas, informó que a raíz del éxito en las recaudaciones como consecuencia de la instalación de los Rayos X en los puertos de Haina y Caucedo, la institución se apresta a la instalación de éstos en toda la frontera con Haití.

Entrevistado en el programa Hoy Mismo, que transmite Color Visión, canal 9, el incumbente de la DGA informó que el 90 % de la carga que entra a República Dominicana es inspeccionada por Rayos X, lo que ha permitido que las recaudaciones aumenten de un 19 % a un 25 %, propiciando el reconocimiento de las aduanas de Estados Unidos, con quienes incluso firmó un convenio de cooperación el año pasado.

Asimismo, Sanz Lovatón expresó que estará llamando a licitación pública para la instalación de rayos X en Puerto Plata, a los fines de optimizar aún más la vigilancia con

tecnología no intrusiva, en aras de mantener el ritmo de las recaudaciones, las cuales superaron por primera vez los 200 mil millones de pesos en el 2022. “Gracias a las políticas de recuperación económicas del presidente Luis Abinader, y a los niveles de transparencia, la República Dominicana es modelo en materia aduanal, por cuanto el país ya se ha ido convirtiendo en un *hub* logístico regional a razón de que diversas marcas internacionales están instalando sus centros de ensamblaje en el país para exportar desde aquí, al resto del mundo”, indicó el director general de Aduanas.

Sanz Lovatón, afirmó que, con la promulgación del reglamento de la nueva Ley General de Aduanas, por parte del Poder Ejecutivo, el país cuenta con un marco legal homologado con la Organización Mundial de las Aduanas (OMA), lo que propicia, aún más, la confianza y la captación de capitales internacionales para operar desde nuestro país, con una seguridad jurídica clara y transparente.



INSTALARÁN OTROS TRES ESCÁNERES DE RAYOS X EN LA TERMINAL PORTUARIA DP WORLD CAUCEDO

Dos de estos equipos, estarán en la zona primaria para la inspección de entrada y salida de carga, y el otro, en el patio interno, para mercancías de tránsito.

Santo Domingo, R. D. La Dirección General de Aduanas (DGA), DP World Caucedo y la Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD), acuerdan nuevos protocolos para que el total de contenedores que entre y salga del puerto, pase por rayos x.

Tres nuevos escáneres de contenedores, con tecnología de rayos x, ya se encuentran en el país, y serán instalados, próximamente, en la terminal portuaria DP World Caucedo, para la inspección no intrusiva del 100 % de la carga que entra y sale del país a través de la terminal portuaria de mayor flujo en el país. Dos de los tres nuevos equipos estarán en la zona primaria aduanera, para la inspección de la carga a exportar, y el otro, en el patio interno del puerto, para mitigar el contrabando mediante el registro aleatorio de mercancía en tránsito.

Con la implementación de dichos aparatos, la DGA, DP World Caucedo y la DNCD firmaron un acuerdo para establecer los nuevos procedimientos en el ingreso de contenedores

al puerto, proveyendo, así, mayor seguridad y agilidad a las operaciones del puerto.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, explicó que, el hecho de añadir más tecnología, transparencia y rapidez a los procesos de comercio es un paso esencial para que el país siga convirtiéndose en el *hub* logístico regional. “La labor de la Dirección General de Aduanas es facilitar el comercio, es hacer del comercio un mecanismo de superación de nuestra gente”, puntualizó el director de Aduanas en la firma de dicho acuerdo.

En tanto, DP World Caucedo asumió la inversión para la adquisición de los dispositivos y su instalación, mientras la DGA y la DNCD estarán a cargo del manejo de estos, una muestra más de los beneficios de alianza estratégica entre los sectores Público y Privado. El presidente de la DNCD, vicealmirante de la Armada Dominicana (ARD), José Manuel Cabrera Ulloa, reconoció el trabajo realizado por la DGA, a lo largo de los dos años y medio



En plena camaradería se ven a los ejecutivos de Aduanas, la DNCD y DP World, previo a la firma de cooperación e instalación de tres escáneres y de Rayos X en el puerto Caucedo.

que llevan acompañando al presidente Luis Abinader y valoró el apoyo de las autoridades del Puerto Multimodal Caucedo a sus tareas.

“Sin el apoyo de la Dirección General de Aduanas, la Dirección Nacional de Control de Drogas jamás hubiese podido mostrar las estadísticas que, hasta el momento, se pueden mostrar como país”, añadió Ulloa.

El CEO de DP World Caucedo, Morten Johansen, destacó que la inversión que hacen en estos equipos es una contribución, más por parte de la empresa, al objetivo general del Gobierno de convertir al país en un hub logístico.

“El objetivo final es añadir mucho mayor eficiencia a nuestras operaciones y de este modo atraer más empresas internacionales a nuestras costas para que nos convirtamos en un gran centro de redistribución de mercancías”, añadió Morten, mientras destacó la buena relación que existe entre DP World, DGA y DNCD, lo cual contribuye al flujo de carga en el puerto.

Sobre DP World

Es líder mundial proveedor de soluciones logísticas inteligentes, que facilitan el flujo del comercio en todo el mundo. Tiene una amplia gama de productos y servicios que cubre todos los eslabones de la cadena de suministro desde terminales marítimas y terrestres hasta servicios marinos y parques industriales, así como soluciones para clientes, impulsadas por la tecnología.



Presidente de la DNCD, vicealmirante José Manuel Cabrera Ulloa.



DESTACAN PROGRAMA DESPACHO 24 HORAS COMO EJEMPLO DE INNOVACIÓN EN EL SECTOR PÚBLICO

Eduardo Sanz Lovatón fue citado para dar su testimonio en el conversatorio “Innovaciones Destacadas en el Gobierno”.

Santo Domingo, R. D. El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, compartió con funcionarios y expertos del ámbito de la administración pública, los retos que supuso la implementación del Despacho en 24 Horas, y los resultados que arroja tras su implementación, en el marco del primer Foro Internacional de Innovación Pública.

Sanz Lovatón fue convidado al panel “Innovaciones Destacadas en el Gobierno”, por los resultados que arrojan este y otros programas innovadores implementados por el equipo, bajo su liderazgo en Aduanas. “Desde el primer día nos pusimos a trabajar en una alianza público-privada para incorporar las mejores prácticas del comercio, y evidentemente el tiempo de despacho era fundamental”, expresó Sanz Lovatón durante su intervención.

El funcionario también destacó la implementación de tecnología como uno de los pilares de su gestión, herramienta que ha

llevado a perfilar mejor la carga que entra al país e inspeccionar y llevar de 40 % a 90 % de los contenedores que entran a República Dominicana a ser inspeccionados con rayos x.



Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas

Reflexionó que, las innovaciones implementadas en la DGA, han llevado a que sus recaudaciones pasaran a representar de un 18 % a un 25 % del Producto Interno Bruto (PIB). “Desde que nosotros llegamos a la Dirección General de Aduanas, una de las cosas que encontramos fue que habían muchos procesos burocráticos que representaban cuellos de botella para que pudiéramos facilitar el comercio”, añadió el invitado.

Los homólogos de Sanz Lovatón fueron el Administrador General de Banreservas, Samuel Pereyra; el presidente del Consejo Directivo del Instituto Dominicano de las Telecomunicaciones (Indotel), Nelson Arroyo; y el director ejecutivo del Consejo Nacional de Competitividad de la República Dominicana, Peter A. Prazmowski, igualmente por el éxito de las novedades implementadas en las entidades que dirigen.

Sobre el Foro

El primer Foro Internacional de Innovación Pública se realizó bajo el lema: “Presente y futuro de los servicios públicos de República Dominicana”, por el ministro administrativo de la Presidencia, José Ignacio Paliza, y tuvo como principales expositores al presidente de la República, Luis Abinader; al investigador, asesor urbanista y creador del concepto “Ciudad de los 15 minutos” (proyecto reconocido por ONU-Hábitat con el Premio Mundial a la Innovación Urbana 2022), Carlos Moreno; y al experto en innovación y análisis económico, Marc Vidal.

El evento convirtió a la ciudad de Santo Domingo en un espacio de intercambio de conversación, sobre el futuro de la Innovación Pública y contó con la participación de más de 500 personas del Sector Público y Privado.



José Ignacio Paliza, ministro administrativo de la Presidencia, entre los asistentes al evento.



ADUANAS RECAUDA RD\$30,355,000 EN LA PRIMERA SUBASTA DEL AÑO 2023

La DGA ha dado importancia al proceso de subasta, lo que se ha traducido en incrementos significativos en las recaudaciones de esa área.

Santo Domingo, R. D. La Dirección General de Aduanas (DGA), recaudó RD\$30,355,000, en la primera subasta del año 2023 de mercancías declaradas en abandono procedentes de puertos y aeropuertos del país.

En la operación, llevada a cabo en el salón Don Rafael Perelló, de la Bolsa Agroempresarial Dominicana (BARD), se adjudicaron 64 lotes, con los que se inició la puja por valor de RD\$42,181.19.

Los 64 lotes de mercancías presentados, comprendían: piezas y partes para vehículos, vehículos para circulación, partes y piezas variadas, reciclaje variado, tecnológicos nuevos y usados, partes y piezas, mineral de hierro, vidrios flotados, guantes para obreros y carderos, ascensores desarmados, madera tratada, baldosas, componentes de transformadores, máquina llenadora y partes, materiales de envase de monte leche, travertinos romanos.

Así mismo, porcelanatos, losas de mármol, mármoles, tubos, biberones, lavadora secadora,

aceite lubricante, mármol travertino, bocinas, filtro de papel, mercancías variadas usadas, tanque, aceites lubricantes, piezas y partes para electrodomésticos, alambión y madera en mal estado, baterías nuevas, hidróxido de calcio, y otras mercancías variadas. En representación del director de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, estuvo Kelynn Núñez, encargado del Departamento de Subastas, así mismo Élfrida Pimentel, gerente de la BARD, Ivonne García, directora ejecutiva de la Junta Agroempresarial Dominicana (JAD), y la doctora Luz del Alba Thevenín, como notaria de las transacciones, entre otros funcionarios.

La operación se realizó posterior al aviso publicado en medios escritos de circulación nacional, el viernes, 27 y el martes, 31 de enero de este año y conforme a lo previsto en la Ley de Aduanas Núm. 168-21 en su capítulo VI De la subasta de mercancías, artículos del 121 al 136, para el régimen de las Aduanas con la que se invitó a participar a comerciantes, importadores y empresas organizadas, legalmente establecidas en el país, así como público en general.



Las pujas se hicieron en un ambiente de cordialidad, durante la subasta realizada en las instalaciones de la Bolsa Agroempresarial.



En esta oportunidad, las piezas fueron adjudicadas rápidamente a los participantes.



The logo features several decorative green elements: a horizontal bar above the 'A' in 'DGA', a small square to its right, a horizontal bar below the 'A' in 'DGA', a horizontal bar below the word 'ADUANAS', and a small square to its left.

DGA
ADUANAS